
 

市
議
会
の
動
き

月
定
例
議
会
と
予
算
特

別
委
員
会
で
は
、
多
く

の
議
員
が
質
問
に
立
ち
、
論
戦

が
展
開
さ
れ
ま
し
た
。

予
算
特
別
委
員
会
は
通
称
・

予
特
（
よ
と
く
）
と
呼
ば
れ
、
、

議
長
を
除
く
全
議
員
が
出
席
し

て
次
年
度
予
算
を
審
議
し
ま
す
。

本
会
議
の
一
般
質
問
と
は
異

な
り
「
読
み
上
げ
」
で
は
な
く
、

当
局
と
議
員
の
「
一
問
一
答
」

形
式
で
行
い
ま
す
の
で
、
議
員

の
質
問
力
が
よ
く
わ
か
り
ま
す
。

い
か
に
的
確
な
質
問
を
繰
り

出
し
、
良
い
答
弁
を
引
き
出
す

か
、
各
議
員
と
市
当
局
の
せ
め

ぎ
あ
い
が
13
日
間
続
き
ま
し
た
。

地
方
議
会
に
は
予
算
編
成
権

は
あ
り
ま
せ
ん
が
、
こ
の
予
算

委
員
会
の
質
問
で
、
必
要
と
思

わ
れ
る
事
業
の
予
算
拡
充
を
求

め
た
り
、
逆
に
不
必
要
と
思
う

予
算
の
削
除
や
減
額
要
望
を
行

え
た
り
し
ま
す
の
で
、
議
員
に

と
っ
て
は
、
市
民
目
線
で
の
市

政
の
あ
り
方
を
主
張
で
き
る
重

要
な
機
会
で
す
。

広
島
市
は
事
務
事
業
見
直
し

が
進
ん
で
お
り
、
こ
れ
は
財
政

健
全
化
の
た
め
に
は
必
要
な
こ

と
で
す
が
、
厳
し
い
状
況
だ
か

ら
こ
そ
、
市
に
と
っ
て
必
要
な

予
算
か
不
必
要
な
予
算
か
、
を

チ
ェ
ッ
ク
す
る
議
会
の
監
視
機

能
が
問
わ
れ
ま
す
。

私
の
発
言
内
容
に
つ
い
て
は
、

次
ペ
ー
ジ
で
ご
紹
介
し
ま
す
。

今
年
度
、
安
佐
北
区
は

小
中
７
校
を
耐
震
予
定

億
２
６
７
５
万
８
千
円

の
普
通
建
設
事
業
予
算

が
２
０
１
２
年
度
、
安
佐
北
区

に
は
計
上
さ
れ
て
い
ま
す
。

主
な
事
業
と
し
て
は
、
安
佐

北
区
役
所
の
耐
震
改
修
工
事
や
、

小
学
校
（
高
南
、
口
田
東
、
可

部
、
亀
山
、
亀
山
南
）
と
中
学

校
（
清
和
、
亀
崎
）
の
校
舎
耐

震
補
強
工
事
、
な
ど
で
す
。

そ
の
ほ
か
に
も
左
の
表
の
よ

う
な
事
業
が
、
安
佐
北
区
で
予

定
さ
れ
て
い
ま
す
。
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２
月
定
例
会
（
２
月
14
日
〜
３
月
22
日
）
が

開
催

予
算
特
別
委
員
会
で
述
べ

１
１
２
名
の
議
員
が

論
戦
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質
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す
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山
内
ま
さ
あ
き

山内まさあきの

市議会通信

お知らせ：今号から、「まさクンの市議会通信」あらため「山内まさあきの市議会通信」へ紙名を変更しました。 P1

2012年度 安佐北区の主な普通建設事業予算

庁舎整備 安佐北区役所耐震改修工事他 3億1811万7千円

農林業基盤整備

農道整備（奥梶名農道ほか） 1億9103万4千円

水路整備（上大椿水路ほか） 1億9103万4千円

林道整備（笹ケ丸林道ほか） 8590万円

道路整備

安佐北3区880号線、安佐北4区40

号線、安佐北4区42号線、

勝木安古市線、一般整備など

16億1589万6千円

歩道整備
広島中島線（小河原）歩道改良 3140万円

東広島白木線（小越）歩道新設 3030万円

小学校校舎耐震補強 高南、口田東、可部、亀山、亀山南 4億4891万4千円

中学校校舎耐震補強 清和、亀崎 1億4370万3千円

幼稚園整備 一般整備 953万4千円

橋りょう整備 第三太田川橋・最高寺橋 1億5710万円

公園緑地整備等 寺山公園、深川第7公園、ほか 5012万円

公共下水道整備 ポンプ場整備、管きょ布設など 10億7820万円

など、合計70億2675万8千円

広島市議会議員（安佐北区）

２
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島
市
で
人
口
減
少
が

一
番
進
ん
で
い
る
区

は
、
安
佐
北
区
で
す
。

松
井
市
長
は
方
針
と
し
て

「
世
界
に
誇
れ
る
ま
ち
づ
く
り
」

を
提
示
し
、
そ
の
中
で
、
企
業

誘
致
や
観
光
の
振
興
な
ど
市
内

中
心
部
あ
る
い
は
西
風
新
都
な

ど
の
こ
と
は
触
れ
て
い
ま
す
が
、

残
念
な
が
ら
、
安
佐
北
区
の

振
興
に
言
及
し
た
施
策
は
こ

の
中
に
は
見
ら
れ
ま
せ
ん
。

こ
れ
は
、
市
長
が
安
佐
北
区
に

つ
い
て
関
心
が
薄
い
、
あ
る
い

は
目
が
向
い
て
い
な
い
こ
と
の

あ
ら
わ
れ
か
も
し
れ
な
い
と
感

じ
ま
す
。

安
佐
北
区
の
魅
力
や
課
題

に
市
長
が
関
心
を
持
つ
よ
う

に
、
安
佐
北
の
選
出
議
員
が

委
員
会
や
本
会
議
で
多
く
の

質
問
を
市
長
に
ぶ
つ
け
な
け

れ
ば
な
ら
な
い
と
感
じ
ま
す
。

そ
の
点
を
踏
ま
え
、
私
は
予

特
で
４
テ
ー
マ
・
計
７
つ
（
計

約
２
時
間
）
を
質
問
し
ま
し
た
。

パ
ス
ピ
ー
等
利
用
助
成

引
き
続
い
て
存
続
を

、
広
島
市
で
は
全
事

業
に
わ
た
り
事
務
事

業
の
「
見
直
し
」
が
行
わ
れ
て

い
ま
す
。
「
見
直
し
」
イ
コ
ー

ル
「
縮
小
も
し
く
は
廃
止
」
を

意
味
し
ま
す
。

見
直
す
べ
き
項
目
は
広
島
市

や
市
民
に
と
っ
て
「
効
果
が
な

い
事
業
」
「
効
果
が
薄
い
」
事

業
で
あ
る
べ
き
で
す
。

私
は
こ
の
見
直
し
項
目
に
あ

が
っ
て
い
る
「
高
齢
者
公
共
交

通
機
関
利
用
助
成
金
」
（
70
才

以
上
の
方
に
、
パ
ス
ピ
ー
や
JR

回
数
券
の
引
換
券
と
し
て
年
間

６
０
０
０
円
分
な
ど
を
助
成
す

る
事
業
）
は
、
「
市
に
と
っ
て

有
益
な
事
業
」
と
考
え
ま
す
。

こ
の
事
業
に
は
現
在
、
約
５

億
円
強
の
予
算
が
費
や
さ
れ
て

お
り
、
市
側
は
「
本
来
の
目
的

で
あ
る
、
『
社
会
参
加
』
と
い

う
目
的
で
は
な
く
、
通
院
や
買

い
物
に
使
わ
れ
て
い
る
」
と
し

て
見
直
し
を
提
案
し
て
い
ま
す

が
、
そ
れ
は
言
い
訳
に
過
ぎ
ず
、

目
先
の
予
算
削
減
を
図
り
た
い

意
図
が
強
く
感
じ
ら
れ
ま
す
。

し
か
し
、
こ
の
５
億
円
を
市

が
負
担
す
る
こ
と
で
、
年
配
の

方
々
が
外
出
し
や
す
く
な
っ
て
、

買
い
物
を
し
た
り
、
映
画
鑑

賞
や
野
球
観
戦
に
行
っ
た
り

と
、
何
ら
か
の
消
費
活
動
を

す
る
こ
と
も
多
い
は
ず
で
す

か
ら
、
商
店
や
娯
楽
場
の
に
ぎ

わ
い
に
も
つ
な
が
っ
て
い
ま
す
。

加
え
て
、
こ
の
助
成
が
あ
れ

ば
「
た
ま
に
は
気
分
転
換
に
外

出
し
よ
う
か
」
と
い
う
方
も
い

ら
っ
し
ゃ
る
は
ず
で
、
健
康
づ

く
り
に
も
役
立
ち
、
社
会
補
償

費
を
抑
制
す
る
効
果
も
あ
る
は

ず
で
す
。
こ
の
よ
う
な
論
点
で
、

市
当
局
と
質
疑
を
交
わ
し
、
制

度
存
続
を
求
め
ま
し
た
。

（
山
内
）
『
社
会
参
加
の
促
進
』
、

と
い
う
目
的
に
合
致
し
た
使
わ

れ
方
が
し
て
い
な
い
こ
と
が
、

見
直
し
理
由
の
一
つ
と
さ
れ
て

い
る
が
、
本
市
は
ど
う
い
う
活

動
を
「
社
会
参
加
」
と
定
義
し

て
い
る
の
か
？

（
答
弁
）
「
通
院
や
食
料
品
の

買
物
な
ど
の
日
常
生
活
で
必
要

な
外
出
」
で
は
な
く
、
サ
ー
ク

ル
、
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
な
ど
を
、

社
会
参
加
と
想
定
し
て
い
る
。

（
山
内
）
サ
ー
ク
ル
に
参
加
し

た
帰
り
に
買
い
物
に
行
く
な
ど
、

社
会
活
動
と
日
常
生
活
は
実
際

は
線
引
き
し
て
分
け
ら
れ
る
も

の
で
は
な
い
。
こ
の
点
を
ど
う

考
え
る
か
？

（
答
弁
）
指
摘
の
よ
う
な
ケ
ー

ス
は
あ
る
と
思
う
。
外
出
の
き
っ

か
け
に
な
る
こ
と
は
、
望
ま
し

い
こ
と
で
あ
る
と
考
え
る
。

（
山
内
）
ま
た
、
こ
の
助
成
は
、

実
績
払
い
方
式
、
つ
ま
り
、
交

通
事
業
者
が
本
市
に
対
し
て
申

請
す
る
「
後
払
い
」
と
理
解
し

て
い
る
が
、
そ
う
で
は
な
い
か
？

（
答
弁
）
指
摘
の
と
お
り
、
事

業
者
か
ら
の
申
請
に
基
づ
い
て

支
払
う
、
実
績
払
い
で
あ
る
。

（
山
内
）
そ
れ
な
ら
ば
、
市
が

拠
出
し
た
お
金
が
、
タ
ン
ス
預

金
に
ま
わ
る
こ
と
は
な
い
。

こ
の
助
成
が
あ
る
こ
と
に
よ
っ

て
、
外
出
が
促
進
さ
れ
、
消
費

活
動
が
活
性
化
し
て
い
る
面
が

あ
る
。
ま
た
、
引
き
こ
も
り
の

防
止
な
ど
福
祉
面
の
効
果
も
あ

り
、
こ
の
助
成
を
な
く
す
と
長

い
目
で
み
れ
ば
、
市
の
活
性
化

に
と
っ
て
マ
イ
ナ
ス
で
あ
る
。

さ
ら
に
こ
の
事
業
は
多
く
の

市
民
の
署
名
を
も
と
に
始
ま
っ

た
事
業
で
あ
り
、
そ
の
観
点
か

ら
も
維
持
存
続
を
要
望
す
る
。

地
域
ぐ
る
み
で
取
り
組
む

少
人
数
学
校
の
存
続
を
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紙面の都合上、質問および答弁は抜粋や加工がしてあります。 P2

広
島
市
政
に

福
祉
と

子
育
て
、
商
店
街
の
に
ぎ
わ
い
、

中
山
間
地
域
振
興
の
視
点
は

十
分
か
？

山
内
ま
さ
あ
き
の
質
問

適正配置対象校の一つ、

白木町井原小学校の存続を

今

広



務
事
業
見
直
し
だ
け
で

な
く
、
広
島
市
は
小
・

中
学
校
の
適
正
配
置
（
統
廃
合
）

も
進
め
て
い
ま
す
。

検
討
対
象
校
は
、
井
原
、
志

屋
、
久
地
、
基
町
、
小
河
内
の

５
校
で
す
。

つ
し
み
前
市
議
が
２
年
前
の

予
算
特
別
委
員
会
で
、
「
見
切

り
発
車
は
し
な
い
」
と
い
う
答

弁
を
広
島
市
教
育
長
か
ら
引
き

出
し
て
適
正
配
置
の
進
行
に
く

ぎ
を
刺
し
ま
し
た
が
、
そ
の
後

も
広
島
市
は
「
一
学
級
に
一
定

以
上
の
児
童
数
が
い
た
ほ
う
が

よ
い
教
育
環
境
で
あ
る
」
と
、

と
の
認
識
を
崩
し
て
い
ま
せ
ん
。

し
か
し
、
子
ど
も
に
と
っ
て

よ
い
教
育
環
境
づ
く
り
と
は
、

一
ク
ラ
ス
何
人
以
上
、
と
い

う
も
の
さ
し
で
は
な
く
、
地

域
と
市
が
一
体
と
な
っ
て
、

安
心
し
て
学
び
、
遊
べ
る
環

境
を
整
え
る
こ
と
で
は
な
い

で
し
ょ
う
か
？

し
か
し
、
最
近
の
議
会
で
の

動
向
を
見
る
と
、
適
正
配
置
を

促
進
さ
せ
よ
う
と
い
う
気
配
も

見
え
隠
れ
し
ま
す
。

私
は
、
こ
の
動
き
に
対
し
、

適
正
配
置
に
反
対
の
立
場
で
質

問
を
行
い
、
「
地
元
の
同
意
な

し
に
は
行
わ
な
い
」
と
い
う
、

確
約
を
教
育
長
に
求
め
ま
し
た
。

（
山
内
）
従
前
よ
り
、
「
地
元

の
同
意
な
し
に
適
正
配
置
は
し

な
い
、
と
い
う
答
弁
が
で
て
い

る
が
、
変
わ
り
は
な
い
か
？

（
課
長
の
答
弁
）
適
正
配
置
に

つ
い
て
は
、
同
意
な
し
に
強

引
に
進
め
る
と
い
う
も
の
で

は
な
く
、
子
ど
も
の
教
育
面

の
向
上
と
い
う
課
題
や
、
地
域

の
活
性
化
な
ど
、
地
域
が
抱
え

る
様
々
な
課
題
を
総
合
的
に
検

討
し
、
最
善
の
結
論
を
得
て
い

き
た
い
と
考
え
て
い
る
。

（
山
内
）
市
当
局
の
適
正
配
置

あ
り
き
の
説
明
姿
勢
に
対
し
、

地
元
か
ら
不
満
の
声
が
で
て
い

る
。
責
任
の
あ
る
教
育
長
の
口

か
ら
、
あ
ら
た
め
て
、
同
意
な

し
に
は
進
め
な
い
と
い
う
、
こ

と
を
明
言
い
た
だ
き
た
い
。

（
教
育
長
の
答
弁
）
地
元
の

同
意
な
く
進
め
る
こ
と
は
な

く
、
地
域
の
声
を
伺
っ
て
参

り
ま
す
。

放
課
後
の
過
ご
し
方
な
ど

子
育
て
支
援
の
充
実
を

課
後
プ
レ
イ
ス
ク
ー
ル

は
、
児
童
館
が
ま
だ
設

置
さ
れ
て
い
な
い
学
区
で
、
放

課
後
に
空
き
教
室
な
ど
を
活
用

し
て
、
児
童
が
遊
ん
だ
り
、
学

ん
だ
り
で
き
る
よ
う
、
指
導
員

が
付
き
添
い
、
見
守
り
を
す
る

制
度
で
す
。
ご
両
親
が
安
心
し

て
子
ど
も
を
預
け
ら
れ
る
環
境

整
備
は
少
子
化
の
今
、
大
切
な

施
策
で
す
。
私
は
こ
の
制
度
の

拡
充
を
求
め
、
協
議
を
行
う
旨

の
答
弁
を
得
ま
し
た
。

（
山
内
）
子
ど
も
を
安
心
し
て

預
け
ら
れ
る
環
境
づ
く
り
は
必

要
で
あ
る
。
プ
レ
イ
ス
ク
ー
ル

の
時
間
延
長
は
で
き
な
い
か
？

（
答
弁
）
現
在
、
実
施
時
間
は

地
域
の
担
い
手
や
学
校
の
セ
キ
ュ

リ
テ
ィ
等
の
問
題
か
ら
、
原
則

午
後
５
時
半
ま
で
と
な
っ
て
い

ま
す
が
、
延
長
に
つ
い
て
地
域

や
学
校
と
、
必
要
に
応
じ
て

協
議
を
行
っ
て
い
き
た
い
と

考
え
て
い
ま
す
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質問の要点 答弁の要旨

アスベスト被害の可能性がある方の支援について
石綿健康被害医療手帳の交付について、ＰＲの取り組み強化を求め

る。また、肺がん検診時にアスベストに関するスクリーニングの問診票

が配られているが、現場での活用の徹底を求める。

肺がん検診受診率の向上とあわ

せ、アスベスト関連の問診票のP

Rについても検討して参ります。

有害鳥獣対策の拡充について
集落単位で設置する「鳥獣被害防除施設設置事業」について、来年

度予算は計上されているが、その後の予定はどうなっているか？

引き続き、継続されるように取り組んでほしいが、どうか？

この事業は国の交付金を活用し

ており、平成25年度以降の実施

は「未定」と聞いていますが、継続

を広島県に対して要望してまいり

ます。

非常勤公務員の育児休暇制度について
民間企業では非正規職員でも１年以上継続して同じ事業主に雇用さ

れていれば、原則、育児休暇が取得でき、社会保険料の支払いも免

除されるよう法整備がされている。一方で、地方公務員の非常勤職

員は育児休業の法整備がなく、社会保険料の支払いも免除されない。

この点について、国に改善要望すべき。

厚生労働省等へ数回にわたって

確認してきましたが、非常勤職員

は、法律上の育児休業制度の対

象とならないため、「社会保険料

免除ができない」との回答でした。

「防除施設設置事業」と

は、広範囲を柵で囲み、

イノシシやシカなどの侵

入を集落単位で防ごう

とする試み。

国の交付金を活用。

その他こんな質問をしました

事

放



 

佐
北
区
を
住
み
よ
く

す
る
会
で
は
、
３
月

16
日
に
安
佐
北
区
役
所
と
再
交

渉
を
行
い
、
安
芸
矢
口
駅
前
の

整
備
や
、
歩
道
整
備
、
下
水
道

整
備
、
橋
の
架
け
替
え
な
ど
に

つ
い
て
要
望
を
行
い
ま
し
た
。

区
役
所
側
か
ら
は
予
算
の
厳

し
さ
や
地
権
者
の
同
意
が
と
れ

な
い
な
ど
、
進
捗
の
遅
れ
な
ど

の
理
由
が
説
明
さ
れ
ま
し
た
が
、

大
半
が
必
要
な
事
業
で
あ
る
こ

と
は
、
区
役
所
側
も
認
識
し
て

お
り
ま
す
の
で
、
引
き
続
き
要

望
し
て
参
り
ま
す
。
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活
動
つ
れ
づ
れ

こ
の
季
節
に
な
る
と
、
多
く

の
議
員
が
卒
業
式
の
様
子
を
、

活
動
だ
よ
り
で
書
い
て
お
り
、

私
は
あ
え
て
独
自
路
線
で
「
書

く
ま
い
」
と
思
っ
て
い
ま
し
た

が
、
や
は
り
書
か
ず
に
は
い
ら

れ
ま
せ
ん
の
で
書
き
ま
す
。

私
は
今
年
、
口
田
中
学
と
口

田
東
小
の
式
に
出
席
さ
せ
て
い

た
だ
き
、
卒
業
生
た
ち
の
晴
れ

や
か
な
笑
顔
と
、
先
生
や
保
護

者
の
方
々
が
涙
す
る
姿
を
拝
見

し
、
あ
ら
た
め
て
「
卒
業
式
は
、

素
晴
ら
し
い
旅
立
ち
の
日
な
の

だ
」
と
感
銘
を
受
け
ま
し
た
。

卒
業
生
の
お
別
れ
の
言
葉
に
、

こ
ん
な
セ
リ
フ
が
あ
り
ま
し
た
。

「
地
域
の
方
々
に
支
え
て
い
た

だ
い
て
、
今
の
私
た
ち
が
あ
り

ま
す
」

私
も
一
年
前
、
多
く
の
方
々

に
支
え
ら
れ
て
、
当
選
証
書
を

い
た
だ
き
ま
し
た
。
そ
の
日
の

こ
と
を
思
い
出
し
、
わ
が
子
の

卒
業
式
で
は
な
い
の
に
、
思
わ

ず
涙
が
で
そ

う
に
な
り
ま

し
た
。

予
算
要
求
、
再
交
渉

―

安
佐
北
区
を
住
み
よ
く
す
る
会

―

P4

被災地・宮城県仙台市を視察

1/23～24、仙台市のがれき処理場や焼却施設

などを視察して参りました。

仙台市では3か所の処理施設で１日に計500ト

ンの処理ができ、約3年間で処理を終える目標

を立てているとのことです。

↑通学路の防犯灯交換・設置

深川台団地の裏側から高陽中学校に向かう

道路の街頭が暗く、「部活帰りの中学生が真っ

暗の道を歩いている」、と地域の方から要望を

受け5カ所のライト取り替えが実現しました。ま

もなく１カ所新規設置もされます（深川7丁目）

～市民相談は毎日受け付けています：お気軽に携帯090-7190-2611 までご連絡ください～

←市管理河川の除草・清掃

長い間、除草がされておらず流れが悪くなっ

ていると連絡を受け、区役所に対応を依頼し

ました。（小河原）

←交差点等の道路標示

交通標識は警察所管の場合が多くなかなか実現

しにくいのですが、市の権限の範囲で、写真のよう

に十字マークなどでドライバーへの注意喚起を進

めています。（口田３丁目・はすが丘）

←市道のアスファルト修繕

大型トラックが一日に何度も通行するため、

舗装が傷みやすく、重ねて要求をいただいて

おり、実現しました。（白木町秋山）

カーブミラーの設置→

ミラー設置は多くの要望を

頂きます。区役所に順次

対応いただいています。

（口田5丁目・翠光台）

身近なことから街づくり ～実現した改善についていくつかご報告します～

安

２時間にわたり再交渉を実施


